

Valenciennes : « C'est une richesse d'avoir des étudiants dans une ville »

Mais qui sont ces 10 600 étudiants inscrits au Mont-Houy ? Que veulent-ils ? Que font-ils ? De quoi ont-ils besoin ? Petit tour d'horizon entre envies et projets concrets avec Nathalie Caouder, vice-présidente de la vie étudiante (ça tombe bien) et de la réussite étudiante (ça peut être utile aussi)...

PAR DIANE LENGET
dienglet@lavoixdunord.fr

Ce qui manque

Le campus aurait besoin d'avoir un espace polyvalent car la Maison des services à l'étudiant est majoritairement un lieu administratif avec un hall pas vraiment folichon. Ce serait le genre d'endroit où il ferait bon se retrouver, assister à un spectacle, organiser la remise des diplômes. L'idée pourrait se concrétiser à « moyen terme » grâce à un plan État-Région.

Ce qui continue

L'Épicerie solidaire Agoraé a ouvert en mars dernier grâce à une action lancée par la FAGE (fédération des associations générales étudiantes) au niveau national et relayée par la FEV localement (fédération des étudiants de Valenciennes). Elle est ouverte, sur dossier et après inscription, aux jeunes en difficulté pour une aide ponctuelle ou récurrente. Les produits sont vendus à tarifs très bas et c'est aussi un lieu où il est possible de parler ensemble et de rencontrer une assistante sociale pour trouver des solutions. Elle reçoit déjà 26 bénéficiaires avec un maximum estimé à 30. « Quand ce cap sera atteint, nous lancerons un second plan de croissance » anticipe son responsable, Alexandre Buhier. Elle fonctionne grâce à une enveloppe octroyée par le FSDIE, la Banque alimentaire, l'ANDES (réseau des épiceries solidaires), le Carrefour d'Aulnoy-lez-Valenciennes (où sont organisées des collectes) et une somme venue de la réserve parlementaire de Valérie Létard.



Poursuivre ses études ? Oui, mais comment ?

Ce qui est nouveau

Le Centre de santé fonctionne depuis la rentrée. Il permet aux étudiants d'obtenir sur place un rendez-vous en médecine générale, en gynécologie, auprès d'une des deux infirmières, d'un psychologue et d'un psychiatre. Il cartonne déjà et l'université souhaite qu'il monte en puissance.

Ce qui compte

Chaque année, le FSDIE (fonds de solidarité et de développement des initiatives étudiantes) délie les cordons de sa bourse (85 000 euros) pour soutenir des projets menés par les associations d'étudiants. La prochaine commission se réunira le 23 octobre. Il a ainsi financé une partie de la radio Ramdam, passée sur la FM, mais aussi des sorties culturelles, ou bien encore l'Épicerie solidaire.

Ce qui doit être renforcé

En cette rentrée, 1 108 étudiants étrangers sont inscrits à la fac dont 532 nouveaux, ce qui représente une hausse de 10 %. En tout, 78 nationalités se croisent au Mont-Houy. Pour leur faciliter la vie, un bureau dédié au renouvellement de leurs titres de séjour est tenu sur place par la sous-préfecture. Ils ont encore besoin d'être aidés pour tout ce qui est administratif et pas forcément facile à comprendre quand on vient d'un autre pays. « C'est important de les soutenir pour leur adaptation » explique Nathalie Caouder qui évoque, par

exemple, les difficultés pour ouvrir un compte bancaire ou s'y retrouver dans les offres de transport.

LIQUIDATION TOTALE

avant fermeture définitive (cause retraite)

Reçue le 04/09/16 n°01/2016 du 16/10 au 15/12/2016

-50%
et -60%
SUR TOUT LE MAGASIN

Prêt-à-porter féminin

Eva Kayan - New Man

Pause Café - Lingerie Lejaby - etc.

NAD

Rue Gambetta - Vieux-Condé - 03 27 40 13 32

13253402090

“ Ce mercredi, Nuit des étudiants du monde, au restaurant Mont Houy, à partir de 18 heures sur le thème de la fête foraine (stands d'associations autour des langues, témoignages d'étudiants ayant une expérience internationale, jeux, buffet, concert à partir de 19 h 30).

Ce qui ferait du bien si ça existait

Classée au dernier rang des villes où il fait bon être étudiant, Valenciennes a triste figure même si les jeunes Valenciennois sont attachés à leur université. Le gros point noir serait les transports : pas de liaison automatique avec la gare du Poirier, plus de tramway dans la soirée. L'instauration de navettes avec le centre-ville pourrait améliorer la situation. La création de « pass » culturel pourrait aussi aider les jeunes à sortir de leurs bouquins et de la cité universitaire. Des petites choses de ce type contribueraient à installer les étudiants dans leur ville car « c'est une richesse de les avoir ». Et ce serait une bonne chose de les garder.

“ Ce jeudi 15 octobre, au FLLASH, campus Mont-Houy, de 13 h à 17 h, Forum des métiers DEM2O. Cent métiers représentés par 200 professionnels, échanges, conférences, stands. Entretien possible de trente minutes avec un conseiller d'éducation psychologue. Pour les lycéens, les étudiants et ceux qui veulent reprendre leurs études.

TRIBUNAL EXPRESS

MÊME LA PRISON FERME NE LE DISSUADE PAS DE CONDUIRE IVRE

QUIÉVRECHAIN. Cet Artrésien de 32 ans a déjà été condamné à plusieurs reprises pour des faits de conduite en état alcoolique. En 2008 déjà, il avait perdu l'intégralité de ses points. Pourtant, le 5 octobre dernier, après pratiquement une bouteille complète de vodka et 2,80 g d'alcool, il se sentait « bien pour conduire » et ramener ses amis. Son allure lente et un feu défaillant ont attiré l'attention des policiers, vers trois heures du matin et c'est ainsi que le trentenaire s'est retrouvé en comparution immédiate dès le lendemain. La dernière fois, il avait écopé de six mois ferme, alors le tribunal a décidé de doubler la sanction, prononçant également le mandat de dépôt.

UNE «PATATE» POUR UN COUP SUR SA VOITURE

VALENCIENNES. Il y tient à sa voiture de collection, cet élève militaire de 20 ans. Il y tient tellement qu'il n'a pas hésité à coller une « patate » au jeune homme qui lui était rentré dedans boulevard Harpignies, le 23 août 2014. Un coup de poing qui a occasionné dix jours d'ITT et une perte de visibilité qui n'est toujours pas corrigée. Pourtant, devant les policiers, le militaire continuait à considérer que c'était « bien mérité ». Une « réaction animale et brutale », aux yeux du parquet qui considère qu'un militaire doit toujours conserver son sang-froid. Il a été condamné conformément aux réquisitions à un mois de prison avec sursis. Par contre, cette condamnation n'apparaîtra pas sur son casier judiciaire.

AUDITIONNÉ POUR DES OUTRAGES, IL RÉPOND PAR DES OUTRAGES

VALENCIENNES. Absent lors de son procès, ce jeune homme de 19 ans n'a visiblement pas été bien éduqué. Il devait répondre de rébellion et outrages et face à l'officier de police judiciaire, il a à nouveau tenu un langage fleuri et courtois. Jamais condamné jusque-là, il s'en tirer avec un mois de prison avec sursis simple, et 300 € de dommages et intérêts.



Les transports, gros point noir pour les étudiants. PHOTO ARCHIVES BRUNO FAVA

Ce qui va se développer

À l'instar des grandes écoles et des structures privées, l'université souhaite faire intervenir plus souvent d'anciens diplômés pour qu'ils parlent de leur parcours. But visé : créer un réseau qui ouvre une voie vers des stages, des emplois.

À SUIVRE

Nous reviendrons dans une prochaine édition sur l'ouverture et le fonctionnement de la nouvelle Maison de santé.

À SAVOIR

Les professeurs et les élèves élus vivent les derniers mois de leurs mandats. De nouvelles élections auront lieu en mars 2016.

LA MATMUT ASSURE LES PROS

matmut.fr

Matmut, Société d'assurance des personnes, filiale d'Assurances Matmut, est une compagnie d'assurance et d'assistance. Matmut est également une filiale d'Assurances Matmut et d'Assurances Matmut. Elle assure les pros.

Matmut

La Matmut, elle assure !

© 03 27 30 03 56
© 03 27 81 47 30
© 03 27 64 49 44
© 03 27 88 09 09

1315681400VD